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Vita cittadina

Cari concittadini, abbiamo tante cose per 
cui essere grati, in quest’anno appena tra-
scorso. La vita del nostro Comune è torna-
ta ad essere quella che era, con gli eventi, 
le feste, le cerimonie pubbliche, la nostra 
bella Fiera che ha visto presenze da record 
ed Inverart, che si è appena conclusa con 
grande partecipazione di giovani artisti e 
pubblico. Avevamo voglia di riprendere a 
stare insieme, di incontrarci, di festeggia-
re. La Fiera è stata l’occasione perfetta per 
ricordare un nostro grande concittadino a 
cui il mondo agricolo deve tanto, il Senato-
re Giovanni Marcora, nel centenario della 
sua nascita. È stata anche l’occasione per 
approfondire con numerosi esperti i temi 
più pressanti che riguardano l’ambiente 
in cui viviamo, l’aria che respiriamo, gli 
alberi che assorbono la troppa anidride 
carbonica che produciamo, l’acqua con cui 
bagnamo le nostre campagne e che rischia 
di venirci a mancare, e anche l’occasione 
di pensare al nostro futuro, alla possibilità 
che le nostre industrie pratichino un’eco-
nomia circolare.  Ma le conseguenze dei 
due anni passati sono state pesanti da 
affrontare e permarranno nel prossimo 
futuro. Un tema sopra tutti, il costo dell’e-
nergia, che grava pesantemente su tutti i 
bilanci: quello familiare, quello impren-
ditoriale e soprattutto quello comunale. 
Speriamo ancora una volta che con l’im-
pegno e la fiducia di tutti le tante difficoltà 
di questo periodo possano tramutarsi in 
opportunità. Ringrazio tutti coloro, e sono 
tanti, che anche quest’anno, in modo gra-
tuito, silenzioso e disinteressato, hanno 
fatto in modo che la nostra Comunità fosse 
un luogo ricco di buone relazioni, di aiu-
to reciproco, di condivisione e di allegria. 
Che questo Santo Natale sia un momento 
di serenità e di gioia per tutti e che ci dia 
energia per affrontare con determina-
zione e coraggio le sfide che il futuro ha 
in serbo per ciascuno di noi. Che il nuovo 
anno sia ricco di opportunità per la nostra 
Comunità e per la nostra vita insieme.

Sara Bettinelli
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In servizio due nuovi vigili

Contributo di solidarietà 2022 per le 
famiglie nei servizi abitativi pubblici

Raccolta rifiuti:
4 serate a gennaio per conoscere tutte le novità

T orna a pieno organico il Co-
mando della Polizia locale. 
Sono infatti entrati in servizio 
due nuovi agenti, che portano 
così il totale dei vigli in servizio 

a Inveruno a cinque, oltre al Comandante Mar-
co Trani. I nuovi agenti sono Eleonora Bianchi, 
arrivata dal Comune di Cisliano grazie alla pro-
cedura di mobilità interna alla pubblica ammi-
nistrazione, e Andrea Ghirotto, che ha vinto un 
concorso indetto dal Comune. Molto soddisfat-
to il Comandante Trani: “Entrambi i nuovi agenti 
possono vantare esperienza maturata in servizi 
precedentemente svolti. Resta vacante il posto 
amministrativo ma contiamo di andare a coprir-
lo all’inizio del prossimo anno con un concorso. 
Essere in sei agenti operativi sul campo ci ha 
permesso di ‘coprire’ in modo efficace la Fiera di 

È stato pubblicato il bando relativo 
al contributo regionale di solida-
rietà 2022 per i nuclei familiari as-
segnatari di servizi abitativi pub-
blici in condizioni di comprovate 

difficoltà economiche. Il contributo regionale 
di solidarietà è una misura di sostegno eco-
nomico diretto ai nuclei familiari già assegna-
tari di SAP (Servizi abitativi pubblici), che si 

D al maggio di quest’anno è cambiato l’as-
setto societario del Consorzio dei Comuni 
dei Navigli, l’azienda incaricata della nostra 
raccolta rifiuti e igiene urbana, che è pas-
sato da Azienda Consortile a Società Mi-

sta pubblica/privata. Da lunedì 6 febbraio 2023 verranno 

San Martino, l’evento più importante, e impegna-
tivo, dell’anno. Poter contare su sei agenti ope-
rativi - ha concluso il Comandate - ci consente di 
organizzare servizi di controllo del territorio in si-
curezza”. Anche il sindaco Sara Bettinelli ha dato 
il benvenuto ai nuovi agenti: “Il servizio di Polizia 
locale - ha detto il primo cittadino - è ora a piene 
risorse operative. Dobbiamo ancora procedere 
con l’assunzione di una figura amministrativa, 
ma direi che già ora la situazione è ampiamente 
migliorata. Sono molto felice che il comune di 
Inveruno possa disporre di un organico opera-
tivo al completo, e sono contenta della squadra 
che si è completata sotto la guida del coman-
dante Marco Trani. Doveroso il mio ben arrivato 
ai nuovi agenti di Polizia locale, che fin da subito 
hanno dato prova della loro competenza e pro-
fessionalità”.

trovano in condizioni di comprovata difficoltà 
economica ed ha la finalità di contribuire a 
garantire la sopportabilità dei costi della loca-
zione sociale.  Possono presentare domanda 
coloro che hanno un ISEE familiare inferiore a 
9.360 euro e hanno in assegnazione un allog-
gio pubblico da almeno 24 mesi. La domanda 
deve essere presentata compilando l’apposito 
modulo scaricabile dal sito internet del Comu-

introdotte alcune modifiche nella raccolta, che verranno co-
municate alla cittadinanza in quattro incontri che si svolge-
ranno nel mese di gennaio. Verrà inoltre distribuito il Nuovo 
Calendario di Raccolta con le indicazioni delle giornate di 
esposizione per tutto l’anno e le istruzioni per un corretto 
conferimento dei rifiuti.

ne e inviandolo via e-mail a: sociale@comune.
inveruno.mi.it o presso lo sportello dell’Ufficio 
Servizi Sociali del Comune di Inveruno previo 
appuntamento, chiamando il n. 0297288137 
(interno 2-2). Per qualsiasi chiarimento sul 
bando si può fare riferimento al numero di te-
lefono sopra citato.  La scadenza per la pre-
sentazione delle domande è giovedì 22 Di-
cembre 2022.
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Scuola Associazioni

P artiranno come al solito all’inizio 
del nuovo anno le iscrizioni per 
tutte le classi prime delle scuole 
primarie e secondarie di primo 
grado. Anche questa volta la 

procedura sarà interamente online. Le doman-
de potranno essere inoltrate dalle 8.00 del 9 
gennaio 2023 alle 20.00 del 30 gennaio attra-
verso il servizio “Iscrizioni online” disponibile sul 
portale del Ministero dell’Istruzione e del Merito 
www.istruzione.it/iscrizionionline/. Si potrà ac-
cedere utilizzando le credenziali SPID (Siste-
ma Pubblico di Identità Digitale), CIE (Carta di 
identità elettronica) o eIDAS (electronic IDenti-
fication Authentication and Signature). Già dal 
19 dicembre sarà possibile entrare e prendere 
dimestichezza con il sistema. Dopo aver presen-

tato la domanda (una sola per ogni alunno), verrà 
inviato un messaggio in tempo reale alle famiglie 
di avvenuta iscrizione tramite la posta elettronica 
o l’APP IO. I genitori troveranno informazioni det-
tagliate su ciascun istituto attraverso Scuola in 
Chiaro il cui sito è cercalatuascuola.istruzione.it. 
Inoltre, sempre il Ministero avvierà una specifica 
campagna di comunicazione sui principali cana-
li social e con l’ausilio di uno spot istituzionale 
che fornirà alle famiglie tutte le informazioni sui 
diversi step della procedura e che segnalerà tutti 
gli strumenti a disposizione sia nella fase della 
scelta sia in quella della vera e propria domanda. 
Per quanto riguarda la scuola secondaria, l’anno 
prossimo prenderà il via il “Progetto di indirizzo 
sportivo” in quanto è importante che accanto al 
potenziamento fisico-motorio, emerga la valenza 

educativa dello sport. Infatti, per una delle classi 
prime vi sarà il rientro due pomeriggi alla setti-
mana per un totale di tre ore. Nel I quadrimestre 
il lunedì si farà nuoto e il giovedì tennis, nel II 
quadrimestre invece si alterneranno il lunedì di-
fesa personale, tiro con l’arco, hockey e giochi 
sportivi, e il giovedì scherma, rugby e, ancora, 
giochi sportivi. Invece, per l’anno scolastico in 
corso, relativamente alla primaria, importante è 
ricordare che da gennaio inizierà il progetto di 
teatro in cui saranno coinvolte le classi quinte 
e che terminerà con lo spettacolo di fine anno 
cui sono invitati tutti i genitori e parenti. Infine, si 
ricorda la collaborazione con la Società sportiva 
inverunese (S.O.I.) per il percorso di motoria in 
modo che l’attività fisica a scuola sia organizzata 
da veri professionisti.

Aido, Quatar pass 
in di casin d’Invrugn

G rande successo per la 44esima edizione della ‘Quatar Pass 
in di Casin D’Invrugn’, organizzata come tutti gli anni dalla 
sezione inverunese dell’Aido. La ‘passeggiata individuale 
a passo libero’, questa la definizione ufficiale della ‘Quatar 
pass’, si è tenuta il 16 ottobre scorso, e prevedeva tre diver-

si percorsi (uno da 6 km, un altro da 12 km e, infine, per i più esperti, uno da 
18 km), venendo così incontro alle possibilità di tutti coloro che desiderava-
no cimentarsi in questa manifestazione non competitiva. Alla fine sono stati 
ben 361 i partecipanti a un’edizione che rivestiva una particolare importanza 
perché segnava il ritorno a fare ‘Quatar pass in di Casin D’Invrugn’ dopo lo 
stop forzato dovuto alla pandemia di Covid 19. Una bella soddisfazione per 
gli organizzatori che possono dire di aver tagliato un traguardo davvero signi-
ficativo. Il ringraziamento, oltra agli atleti, va anche a tutti i volontari che hanno 
respo possibile organizzare l’evento.

È entrato in servizio il dottor Marco Pezzotti
Ha preso servizio in via definitiva il dott. Marco Pezzotti in sostituzione del dott. Illuminati, presso l’ambulatorio di via Garibaldi 4 a 
Inveruno. 

Il dott. Pezzotti riceve i propri pazienti previo appuntamento contattando il numero 0331/1675889 attivo dalle 8.00 alle 20.00 dal lunedì 
al venerdì e dalle 9.00 alle 13.00 al sabato e risponde al numero 3715440257 dalle 8.00 alle 9.30 dal lunedì al venerdì.

Si rammenta che gli assistiti del dott. Illuminati non verranno presi in carico automaticamente dal dott. Pezzotti. 
I pazienti del dott. Illuminati o i cittadini che intendono richiedere di essere assistiti dal dott. Pezzotti devono rivolgersi all’ufficio scelta 
e revoca presso ASST di Castano Primo (richiedendo appuntamento sul portale https://prenota.zerocoda.it/), ASST di Cuggiono oppure 
mediante fascicolo sanitario.

Scuole, le novità del 2023

Sono stati assegnati i premi di laurea per l’anno 
accademico 2020/2021. Sono ben sette le studentesse 
e gli studenti inverunesi che hanno conseguito il 
diploma di laurea magistrale con il massimo dei voti. 
A tutti, oltre al meritatissimo premio, vanno i più vivi 
complimenti per il loro eccellente percorso di studi e 
gli auguri per un futuro nel mondo del lavoro o della 
ricerca.

Premi di laurea

	  

NOME	  E	  COGNOME	   LAUREA	  MAGISTRALE	   UNIVERSITÀ	   VOTAZIONE	  

GIULIA	  CASTIGLIONI	  	   Scienze	  Linguistiche	  
Università	  Cattolica	  del	  Sacro	  
Cuore	   110	  e	  Lode	  

ARIANNA	  COMOGLIO	  	   Restauro	  –	  Materiali	  lapidei	  e	  derivati	   Accademia	  di	  belle	  Arti	  di	  Brera	   110	  e	  Lode	  

LUCREZIA	  MILANI	  	   Scienze	  Linguistiche	  
Università	  Cattolica	  del	  Sacro	  
Cuore	   110	  e	  Lode	  

CHIARA	  PALENI	  	  
Bioinformatics	  for	  computational	  
genomics	   Università	  degli	  Studi	  di	  Milano	   110	  e	  Lode	  

SARA	  VALENTINA	  PODINI	  	   Lettere	  Moderne	   Università	  degli	  Studi	  di	  Milano	   110	  e	  Lode	  

LUCA	  GARAVAGLIA	  	   Scienza,	  tecnica	  e	  didattica	  dello	  Sport	   Università	  degli	  Studi	  di	  Milano	   110/110	  

GIADA	  PRAVETTONI	  	  
Biologia	  applicata	  alle	  Scienze	  della	  
Nutrizione	   Università	  degli	  Studi	  di	  Milano	   110/110	  
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Cultura Speciale fiera

Fiera di San Martino

 Tre immagini dell’inaugurazione della Fiera, con la tradizionale sfilata per le vie del paese

Il taglio del nastro degli stand commerciali e un momento della cerimonia in sala Virga

Inveruno ricorda Marcora

T re mostre per ricordare Gio-
vanni Marcora, partigiano, 
sindaco di Inveruno, senatore 
e ministro della Repubblica, 
del quale quest’anno ricorre il 

centenario della nascita. La scelta di ricordare la 
figura più importante della storia amministrativa 
del paese durante la Fiera di San martino non 
è stata casuale: Marcora ha sempre vissuto la 
sua ‘inverunesità’ in modo vero e profondo. La 
prima mostra, dal titolo ‘Marcora, la politica del 
coraggio’, è stata allestita nella sala ‘Francesco 
Virga’ della Biblioteca comunale. La villa Vergan-
ti Veronesi ha invece ospitato l’esposizione dei 
materiali preparatori al monumento realizzato da 
Remo Brindisi nel 1988. La Tenuta Bramasole, 
infine, ha organizzato l’evento ‘Giovanni Mar-

cora: l’uomo, l’agricoltura’. Molto significativo il 
titolo dell’esposizione in sala ‘Virga’, inaugurata 
nella mattinata di sabato 12 novembre dal sinda-
co Sara Bettinelli, insieme all’europarlamentare 
Patrizia Toia, all’ex ministro Mariapia Garavaglia 
e al giornalista Gianni Borsa: il coraggio fu in-
fatti la cifra dell’agire politico di Marcora in tutto 
il suo percorso istituzionale che dal Municipio di 
Inveruno lo ha portato fino al prestigioso mini-
stero dell’agricoltura. "Marcora era persona del 
fare, non dell’apparire - queste le parole più si-
gnificative del discorso tenuto dal primo cittadi-
no - Un esempio di bravo cittadino". Curata da 
Francesco Oppi, la mostra allestita in biblioteca 
presenta molte immagini inedite e testimonianze 
di importanti personalità, indispensabili per de-
linearne la figura di partigiano, politico e uomo 

delle istituzioni. Molto bella anche l’esposizione 
che ha trovato ospitalità nella splendida cornice 
della villa Verganti Veronesi, tutta dedicata ai la-
vori preparatori del monumento dedicato a Mar-
cora. In mostra il materiale preparatorio dell’arti-
sta Remo Brindisi, autore dell’opera d’arte che 
dal 7 febbraio 1988 costituisce un punto focale 
del parco di Inveruno. Assai interessante anche 
l’evento ‘Giovanni Marcora: l’uomo, l’agricoltura’, 
ideato e allestito dalla Tenuta Bramasole. Grazie 
anche al materiale messo a disposizione dai figli, 
la mostra ha raccontato la parte ‘contadina’ della 
vita di Giovanni Marcora, illustrando come la sua 
genuina passione per l’agricoltura abbia influen-
zato il suo ruolo di ministro italiano ed europeo.

Giovanni Marcotra, nato a Inveruno nel 1922, è comandante partigiano ed esponente della 
Resistenza, sindaco del paese dal 1970 al 1975 e dal 1980 al 1983. Ufficiale di artiglieria, 
dopo l’8 settembre si unì ai partigiani della Val d'Ossola, contribuendo a organizzare il 
raggruppamento Alfredo Di Dio, di cui divenne vicecomandante con il nome di 'Albertino'. 
Eletto, nell’aprile 1958, segretario provinciale della DC di Milano, rinnovò il partito attraverso 
il consolidamento dei rapporti con la società civile e con il mondo del lavoro. Con la costituzione, 
nel 1963, del primo governo Moro, si realizzava l’obiettivo per il quale si era battuto. Alle 
politiche del 1968 fu eletto al Senato, dove sarebbe stato confermato nelle successive elezioni 
del 1972, 1976 e 1979. Fu promotore della legge che, nel 1972, riconobbe ai giovani chiamati 
ad assolvere gli obblighi di leva il diritto all’obiezione di coscienza. Ministro dell’agricoltura 
ininterrottamente dal 1974 al 1981, fu personalità determinante, stimata e quasi temuta, 
nella politica italiana e dell’Unione Europea. Nel 1981 fu nominato ministro dell’Industria, 
commercio e artigianato nel governo Spadolini fino al 1° dicembre 1982. Giovanni Marcora 
morì nella sua Inveruno il 5 febbraio 1983.

La vita del Comandante 'Albertino'
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Speciale fiera Speciale fiera
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Cultura

InverArt, l'arte fa spettacolo

D al 18 al 20 novembre si è svol-
ta la 19^ edizione di ‘Inverart’, 
rassegna di arte giovane, che 
ha visto la presenza di 22 ar-
tisti di età compresa tra i 18 

e i 37 anni (a parte alcune eccezioni), molti 
dei quali studenti dell'Accademia di belle arti, 
oltre che di 4 collettivi artistici. 
L’iniziativa è promossa dal Comune (Asses-
sorato alla Cultura e alle Politiche giovanili), 
con la partecipazione di altri soggetti come 
l’Accademia di Belle Arti di Brera, la Società 
umanitaria di Milano, il Liceo artistico ‘Einaudi’ 
di Magenta, i cui alunni hanno effettuato qui 
l’esperienza di alternanza scuola-lavoro ed 
espongono alcuni tra i loro lavori meglio riu-
sciti.Prezioso ed irrinunciabile, per gli aspetti 

pratici, organizzativi e di servizio, è stato, come 
sempre accade, il ruolo dei volontari dell’asso-
ciazione “Rockantina’s Friends”. L'ideazione e 
la realizzazione di ‘Inverart’ sono affidate, sin 
dalle origini, a “Il Guado Officine Creative dal 
1969”, che porta avanti lo spirito dell’artista 
Daniele Oppi, scomparso nel 2006, fondato-
re oltre 50 anni fa della “Comune del Guado”.  
L’aspetto artistico della manifestazione, che è 
quello maggiormente caratterizzante, si inte-

gra con momenti culturali di altro tipo (musica, 
teatro, danza) e con aspetti ludici e conviviali. 
È questo mix che rende “Inverart” capace di 
attirare nei suoi padiglioni una vera e propria 
folla di visitatori. In vista del ventennale del 
prossimo anno già si pensa ad un programma 
particolare che celebri degnamente l’anniver-
sario.

Foto di Daniele Ingegneri

Speciale fiera

La stupenda atmosfera 
delle fontane danzanti

Si ringrazia per le fotografie l'Associazione "Foto in fuga" e in particolare Giovanni Chiodini, Gianni Fumagalli e Nicola Frammartino
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Ambiente e territorioAmbiente e territorio

Una fiera per l’ambiente

Q uest’anno in Fiera sono 
finalmente tornati anche 
i convegni, che hanno ri-
guardato quello che sta 
succedendo nel nostro 

specifico territorio in tema di ambien-
te. Abbiamo raccontato i risultati di 
un anno di monitoraggio della qualità 

COM’E’ L’ARIA CHE RESPIRIAMO AD INVERUNO? Un anno fa abbiamo deciso di aderire 
alla proposta ricevuta da Wiseair, che ci avrebbe consentito di monitorare la presenza e la con-
centrazione delle polveri sottili nel territorio di Inveruno e di rendere quotidianamente disponibili 
i dati sulla qualità dell’aria ai cittadini tramite l’applicazione IDO. Venerdì 11 novembre due degli 
ingegneri di Wiseair ci hanno presentato i dati di quest’anno e, oltre ad indicarci i numerosi su-
peramenti avvenuti nei mesi invernali, hanno anche analizzato le principali cause e individuato le 
possibili aree di miglioramento. Mentre per il PM 10 i superamenti sono stati abbastanza contenuti 
(tra i 10 e i 20 giorni), per quanto riguarda il PM 2.5, che purtroppo è anche il più pericoloso per la 
salute dei cittadini, si sono registrati tra i 60 e i 90 superamenti da novembre a marzo. Mentre non 
possiamo agire sulle fonti emissive esterne al nostro Comune e sulle condizioni metereologiche, 
possiamo però lavorare sulle fonti emissive interne che, nel nostro caso, sono costituite, ancor più 
che dal traffico, dal riscaldamento con la legna o il pellet  (27% del totale!),  mentre le caldaie di 
ultima generazione praticamente non inquinano. Un problema che senz’altro dovremo affrontare.

ACQUA IN FALDA: L’USO IRRIGUO NON È SPRECO È stato estremamente interessante, 
lunedì 14 novembre, il convegno organizzato dall’Ordine dei Dottori Agronomi e Forestali di Mi-
lano in collaborazione con il Comune, in cui si è parlato di irrigazione a tutto tondo, sia dal punto 
di vista storico, che ambientale, che, soprattutto, da quello della recente emergenza idrica. Gli 
esperti intervenuti,  la Prof. Arianna Facchi dell’ Istituto di Idraulica Agraria di Uni MI, l’Ing. Alberto 
Lasagna, il Dott. Agr. Michele Bove e il Dott. Agr. Giovanni Molina, ci hanno spiegato come il 
nostro territorio potrà meglio affrontare la crisi idrica se gli operatori capiranno l’importanza di 
accumulare il più possibile acqua nella falda quando è più disponibile, cioè nei mesi invernali e 
primaverili, facendola scorrere nel reticolo dei canali in modo che il terreno agisca come una spu-
gna e ne trattenga in falda il più possibile,  anzichè lasciarla correre al mare; questo permettereb-
be di affrontare  i mesi siccitosi partendo da preziose riserve. Soluzioni che possono funzionare 
in luoghi desertici, come, ad esempio l’irrigazione a goccia, nelle nostre campagne sono del tutto 
sconsigliabili, perché, oltre a richiedere grossi investimenti, depauperano la falda.

IL PROGETTO EUROPEO SUPERB AD INVERUNO Sabato 12 novembre il Dott. Fabio 
Campana, Agronomo del Parco Nord di Milano, ci ha presentato il progetto europeo di ripristino 
forestale SUPERB, coordinato dal Prof. Giorgio Vacchiano, ricercatore in gestione e pianifica-
zione forestale presso l’Università Statale di Milano, di cui Inveruno farà parte: 3 nuovi ettari di fo-
resta sono stati messi a dimora a Legnano quest’anno e 7, di cui quasi due ad Inveruno, verranno 
realizzati l’anno venturo. Il progetto, avviato con il coordinamento dell’European Forest Institute, 
interesserà 12 macro-aree situate in 13 differenti Paesi europei, non solo con attenzione alle 
criticità più urgenti, ma anche analizzando e cercando di comprendere quale sia il mix di specie 
migliore per creare nuove foreste dall’elevata biodiversità e resilienza climatica, e quali effetti 
possano suscitare i nuovi alberi sulle caratteristiche del suolo e sui corridoi ecologici percorribili 
da animali e piante nel bel mezzo della metropoli milanese.

DA RIFIUTO A RISORSA, UN GRANDE PROGETTO DI ECONOMIA CIRCOLARE AD 
INVERUNO Domenica 13 novembre il Dott. Gianluca Fenaroli, Amministratore Delegato di 
APG (Gruppo Parodi), ha presentato alla cittadinanza il progetto del nuovo polo industriale di 
sviluppo sostenibile ed ecocompatibile che sorgerà sui 100.000 metri quadri della ex-Carapelli. 
La Società, attiva da oltre mezzo secolo nel comparto dell’oleochimica e della chimica verde so-
stenibile, ha una precisa filosofia: “fare le cose vecchie in modo nuovo”. E lo farà anche ad Inve-
runo, riutilizzando, ad esempio, su scala industriale sottoprodotti finora considerati scarti, dando 
loro nuova vita senza inquinare. Il progetto pilota, in fase di avviamento, ha già ricevuto un impor-
tante riconoscimento da parte dell’European Climate Infrastructure and Environment Executive 
Agency della Commissione Europea e verrà realizzato l’anno venturo; nei prossimi due anni 
verrà anche realizzato un impianto di produzione di acidi grassi da filiera di sottoprodotti della 
lavorazione dell’olivo e altri oli vegetali, per l’impiego come materie prime nella divisione chimica 
del Gruppo e per la commercializzazione sul mercato europeo.

dell’aria. Abbiamo parlato di un ambizioso pro-
getto europeo di ricostruzione di un tessuto 
forestale che è andato perduto, in cui il nostro 
Comune sarà direttamente coinvolto l’anno 
venturo. Abbiamo ascoltato l’Amministratore 
Delegato del Gruppo Parodi, che ha rilevato 
l’area ex Carapelli, parlarci del loro approccio 
all’industria in termini di circolarità e di riutiliz-

zo, facendo diventare gli scarti risorse, senza 
inquinare. Abbiamo ospitato un incontro orga-
nizzato dall’Associazione dei Dottori Agrono-
mi, nel quale abbiamo potuto capire, rispetto 
alla siccità che avanza, l’importanza dell’utiliz-
zo dell’acqua nelle nostre campagne. Per tutti 
i convegni sono stati attribuiti crediti formativi 
da parte dell’Ordine dei Dottori Agronomi.

Grande successo per la serie di incontri “L’ora di scienze”, che si 
sono tenuti nel mese di ottobre presso la biblioteca comunale.
Tre sono stati gli appuntamenti organizzati il 7, 14 e 28 ottobre, 
tutti moderati dalla prof.ssa Katrin Cucchetti.
Il primo incontro ha avuto come relatrici la dott.ssa Elisa Palazzi e 
la dott.ssa Samantha Pilati. La prima, climatologa dell’Università 
di Torino, ha parlato degli aspetti del cambiamento climatico, 
dei danni derivanti dalla variazione di anche un solo grado delle 
temperature e delle possibili strategie per intervenire. La seconda, 
responsabile dei servizi meteo della Fondazione Osservatorio 
Meteorologico Milano Duomo, ha presentato una fotografia degli 
eventi meteorologici, anche del nostro territorio.
Il secondo incontro ha visto come protagonista il dottor Stefano 
Bertacchi, biotecnologo industriale e divulgatore scientifico. 
Autore de “50 grandi idee. Biotecnologie”, ha preso spunto dalla 
sua opera per discutere del settore biotecnologie. In particolare, 
si è soffermato sugli OGM, la loro evoluzione e gli ambiti di 
applicazione.
La terza e ultima conferenza ha avuto come ospite Annalisa 
Corrado, ingegnera meccanica ed ecologista che ha lavorato 
presso il Ministero dell’Ambiente e per diverse associazioni, 
come Green Italia. In aggiunta è co-ideatrice e coordinatrice del 
progetto #Greenheroes con Alessandro Gassman. L’incontro si 
è incentrato sull’impatto ecologico dell’evoluzione ambientale 
e su quali interventi si stanno mettendo in campo per far fronte 
a problemi come l’inquinamento atmosferico e per lo sviluppo 
sostenibile. L’ingegnera ha anche presentato diverse storie di 
lotta per la difesa dell’ambiente presenti nel suo libro “Le ragazze 
salveranno il mondo”, tra le quali possiamo ricordare quella 
di Rachel Carson, per la sua lotta contro il DDT e l’attivismo di 
Jane Fonda. Gli incontri hanno avuto una grande partecipazione; 
numerosi i giovani presenti e molte le domande poste agli ospiti.

In biblioteca arriva 'L'ora di scienze'
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La parola ai gruppi consiliari

Il ricordo del centesimo anniversario della nascita del senatore Giovanni Marcora e del suo stretto legame con l’agri-
coltura ha informato la 415 edizione dell’Antica Fiera di san Martino.

Giovanni Marcora era un profondo innovatore, sapeva leggere i “segni dei tempi” traducendoli in fatti concreti. Il suo 
sguardo non era rivolto al passato, ma al futuro.

Il suo impegno produsse importanti cambiamenti nel mondo dell’agricoltura, a Inveruno, in Italia e in Europa.
Anche noi non abbiamo mai pensato alla nostra Fiera come a qualcosa di statico, immutabile, legato unicamente a tradizioni ormai 

superate e non più rilevanti per il nostro territorio, ma l’abbiamo sempre vista come un ponte che potesse mettere in contatto l’agricoltura e chi la 
pratica e i cittadini che sul territorio abitano e vivono. E quali sono, oggi, i temi non solo rilevanti, ma improrogabili, per il nostro territorio?
L’aria che respiriamo, ad esempio. Quest’anno ad Inveruno nei mesi invernali abbiamo superato tra le 60 e le 90 volte la soglia di PM 2.5 stabilita 
dalla Comunità Europea. Nel primo convegno della Fiera gli esperti ci hanno indicato una via per migliorare la situazione. 
Abbiamo parlato del tema della riforestazione, sulla quale si stanno investendo in Europa ingenti risorse perché il problema del riscaldamento cli-
matico e dell’effetto serra deve essere affrontato ritornando ad un ambiente produttore di ossigeno, ricco, diversificato e resiliente. A Inveruno tra 
quest’anno e il prossimo realizzeremo altri 5 ettari di boschi con finanziamenti europei.
Un terzo tema, l’acqua per bagnare le nostre campagne e il ruolo importante della falda. In quest’estate torrida, la più calda da 500 anni, gli agri-
coltori hanno toccato con mano cosa significa la penuria d’acqua nei mesi estivi. Anche in questo caso, gli esperti ci hanno detto che alcune delle 
soluzioni costose che si propongono possono far aumentare i problemi, mentre altre, più semplici, sono a portata di mano.
Infine, una fabbrica abbandonata, che ha costituito per più di cinquant’anni il cuore produttivo della nostra comunità, viene acquistata e ristrutturata 
per riciclare a sua volta materie prime che andrebbero sprecate e invece torneranno a creare valore, e per giunta lo farà senza inquinare. 
Questo, secondo noi, è il ruolo di una Fiera oggi, e il fatto che l’Ordine dei Dottori Agronomi e Forestali abbia accreditato tutti e quattro i nostri 
convegni ne è la dimostrazione.
In coerenza con la scelta fatta ormai otto anni fa, prosegue anche il nostro percorso espositivo sui temi della biodiversità e dell’importanza di pre-
servare gli animali in via di estinzione. Pensiamo che questo sia il modo migliore per mettere a frutto e far crescere la preziosa eredità che abbiamo 
ricevuto dai nostri padri.

I consiglieri comunali di Rinnovamento Popolare                    
                                                                   www.rinnovamento-popolare.it /  info@rinnovamento-popolare.it  /  facebook: Rinnovamento Popolare
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COMUNE DI INVERUNO
Sede di Via Marcora 38
Telefono 02 97288137
Biblioteca/Ufficio cultura/Ufficio istruzione
Telefono  02 9788121
Pec: comune.inveruno@legalmail.it

INDIRIzzI EMaIl DEglI 
UffICI COMUNalI
Segreteria:  
segreteria@comune.inveruno.mi.it
Servizi Sociali:  
sociale@comune.inveruno.mi.it
Servizi Demografici:  
demografici@comune.inveruno.mi.it
Stato Civile:  
statocivile@comune.inveruno.mi.it
Cultura:  
cultura@comune.inveruno.mi.it  
Istruzione:  
scuola@comune.inveruno.mi.it
Biblioteca Comunale:  
biblioteca@comune.inveruno.mi.it
Tributi:  
tributi@comune.inveruno.mi.it
Personale:  
personale@comune.inveruno.mi.it
Governo e sviluppo territorio: 
utamministrativa@comune.inveruno.mi.it
Edilizia Privata: 
epamministrativa@comune.inveruno.mi.it
Suap: 
suap@comune.inveruno.mi.it

faRMaCIE
Numero verde per conoscere le farmacie 
di turno:  800 801 185 (valido per Milano 
e provincia).

Farmacia Dott.ssa Gornati
Piazza S. Martino, 17
Telefono 02 9787064 
Farmacia Dr. Lupo
Via Dante Alighieri, 33
Telefono 02 97285248
Dispensario Dr. Lupo (Furato)
Via Vittorio Alfieri, 1 Furato
Telefono 02 97289917

CaRaBINIERI
Carabinieri – Comando stazione di Cuggiono
Via G. Badi, 1 – Cuggiono
Telefono 02 97241484

VIgIlI DEl fUOCO
Distaccamento Volontari di Inveruno
Via Lazzaretto, 5
Telefono 02 9787022

MEDICI DI BasE
Dott.ssa Rosangela Longoni
Via Brera, 2
Telefono 02 9728 9320
Email:  longoni.rosangela@gmail.com
Dott.ssa Marta Ponciroli
Via Giuseppe Garibaldi 4
Telefono 340 4293772
Email:  doc@studiomedicoponciroli.it
Dott. Gianantonio Buttero
Via Fiori, 1
Telefono 02 9728 9832
Email:  gianantoniobuttero@virgilio.it
 Dott.ssa Gabriella Puricelli  
Via Magenta, 11
Telefono 02 9788025
Email:  dottoressa.puricelli@gmail.com
 Dott. Edres Housain
Via Guglielmo Marconi, 13
Telefono 02 9728 9991
Email:  daredres@libero.it
Dott. Marco Pezzotti 
Via Garibaldi, 4
Telefono 371 5440257
Email: dr.mpezzotti@gmail.com
Dott.ssa Emanuela Gualdoni (pediatra)
Via Bergamo, 2
Telefono 328 3014824
Email: emanuela.gualdoni@crs.lombardia.it

UffICIO POsTalE
Poste Italiane
Via Via Vittorio Veneto, 4
Telefono 02 9728 9997

PaRROCCHIE
Parrocchia San Martino
Via Achille Grandi, 2
Telefono 02 9787043
Parrocchia Santa Maria Nascente  
(Furato)
Piazza Pio X, 3
Telefono 02 9787444

POlIzIa lOCalE
Contatti:
Telefono 02 9788122
Email: pm@comune.inveruno.mi.it 

CIMITERI
Cimitero di Inveruno e cimitero di Furato:

ORARIO dI APERtURA 

dal 1 aprile al 30 settembre:    
tutti i giorni dalle 07.00 alle 20.00

dal 1 ottobre al 28 febbraio:    
tutti i giorni dalle 08.00 alle 17.00

dal 1 marzo al 31 marzo:   
tutti i giorni dalle 08.00 alle 18.30

CaNalE TElEgRaM
Per usufruire del servizio di informazioni è 
sufficiente accedere all’applicazione Tele-
gram e cercare il canale del Comune di Inve-
runo (@comuneinveruno) e premere il tasto 
“+ Unisciti”.

Nelle scorse settimane si è svolta la 415^ edizione dell’Antica Fiera di San Martino, manifestazione simbolo del nostro 
Comune e particolarmente sentita dalla cittadinanza.
Questa edizione, dopo due anni difficili, ha segnato un ritorno alla normalità con iniziative ed eventi a cui eravamo abi-
tuati, ma soprattutto un’edizione dedicata al nostro illustre concittadino Giovanni Marcora nella ricorrenza del centenario 
della sua nascita. Giovanni Marcora possiamo affermare che negli anni in cui ha ricoperto la carica di Sindaco ha dato un forte 
impulso e un rilancio alla nostra fiera avviando un percorso che negli anni è stato mantenuto e migliorato dai suoi successori.
Da Ministro dell’Agricoltura e da uomo che conosceva profondamente le problematiche degli allevatori aveva messo al centro della fiera la rassegna 
dei bovini da latte facendone il fulcro portante della manifestazione, momento di confronto e visibilità per un mondo fondamentale per l’economia 
nazionale. Da fiera provinciale, a regionale ed infine fiera interregionale, la qualità della manifestazione è cresciuta rendendola negli anni tra le più 
importanti del settore fino alla decisione dell’attuale amministrazione di interrompere questa tradizione e non organizzare più la rassegna, purtroppo 
senza mai comprenderne fino in fondo il significato insito nella stessa.
Ci spiace vedere che la nostra fiera “gemella” di Codogno continua invece a proporre la rassegna bovini con una vasta risonanza all’evento data 
anche da servizi giornalistici nei vari telegiornali, per non parlare poi della fiera internazionale del bovino da latte organizzata ogni anno a Cremona.
Tornando alla particolare ricorrenza celebrata quest’anno, dobbiamo purtroppo sottolineare che i nostri consiglieri comunali hanno ricevuto l’invito 
all’inaugurazione solo poche ore prima della stessa e, ancor più grave caduta di stile, nell’occasione in cui si ricordava un Sindaco, non aver invitato 
alle celebrazioni l’ex Sindaco Crotti che per quasi venti anni ha organizzato la fiera.
Lo diciamo con rammarico, in un’edizione che ha rappresentato un rilancio dopo un periodo caratterizzato da fiere annullate o svolte in modo ridotto 
per la pandemia e dove abbiamo anche pubblicamente espresso approvazione per alcune scelte organizzative messe in campo dall’amministrazio-
ne comunale.
Prima di concludere vogliamo augurare a tutti i nostri concittadini di trascorrere un sereno Santo Natale e di guardare al nuovo anno con speranza 
e fiducia. 
 

I consiglieri di “Insieme per Inveruno e Furato” 
Mail: insiemeif@gmail.com

Facebook: Insieme per Inveruno e Furato
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